

## El fracaso en un dato del INE: 26 mil menores confiesan que se les obligó a unirse al crimen

Por: Sin Embargo. 11/02/2016

En octubre pasado, el INE adelantó una parte de los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2015, en los que se reveló que una gran mayoría de los menores mexicanos de entre 6 y 17 años dijeron que no confían en el Gobierno y que no se sienten seguros en las calles de sus ciudades y pueblos. Las respuestas reflejaron que los menores están al tanto de la creciente violencia que se vive en el país la que, de acuerdo a los datos recabados y difundido recientemente por el equipo del semanario *Zeta*, ha dejado durante los tres primeros años de este sexenio 66 mil homicidios.

Más de 26 mil niños de entre 10 y 13 años de edad aseguraron que fueron obligados a formar parte de un grupo de delincuentes y 173 mil dijeron que en su escuela o el lugar donde viven ofrecen drogas a menores y jóvenes, según los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2015.

La Consulta fue organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) y se realizó el 7 de junio del año pasado, en 30 estados de la República y participaron un millón 49 mil 709 niños de entre 10 y 13 años.

**En el enunciado “Me obligan a formar parte de un grupo de delincuentes”, 26 mil 899 menores de ese rango de edad, 2,6 por ciento, respondieron que sí; mientras que 994 mil 540 dijeron que no, 97.4 por ciento.**

Respecto a la pregunta “En mi escuela o por donde vivo les ofrecen drogas a niños y jóvenes”, 173 mil 849 respondieron en sentido positivo, 17 por ciento, y 851 mil 410 optaron por el no, es decir el 83 por ciento.

El cuestionario del INE también interrogó a los menores sobre la violencia física en sus hogares, la escuela y en la calle.

92 mil menores 758 mil menores, 16.4 ciento, dijeron haber sufrido este tipo de agresión en su casa. Los que contestaron en sentido contrario 854 mil 440, 83,6 por

ciento.

Víctimas de violencia en la escuela se dijeron 267 mil 925 de los encuestados, 26.3 por ciento, contra los 749 mil 781 que lo negaron. Y en la calle, 189 mil 302 niños, 18.7 por ciento, dijeron que sí han sufrido agresiones físicas, y 824 mil 943, lo rechazaron.

Al cuestionar a los menores acerca de que si han sido víctimas de violencia sexual en su hogar, 26 mil 472 respondieron afirmativamente, 2,6 por ciento, y 996 mil 642 lo hicieron en sentido negativo. En la calle 27 mil 688, 2.7 por ciento, dijeron que sí han sido violentados, mientras que 992 mil 234, 97.3 por ciento, lo negaron.

El porcentaje de este tipo de violencia aumenta en las escuelas, pues 29 mil 814 se dijeron víctimas, 2.9 por ciento, y 988 mil 634, 97.1 por ciento, respondieron que no.

El pasado mes de octubre, el INE dio un adelanto de los resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2015, los cuales revelaron que los niños mexicanos de entre 6 a 17 años desconfían del Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, no se sienten seguros en las calles de sus ciudades y pueblos, tienen desconfianza de las policías y, además, se dan cuenta que la corrupción es un obstáculo para que México alcance la paz.

## **EN VIOLENCIA, LA MISIÓN NO ESTÁ CUMPLIDA PARA EPN**

La violencia en México se ha recrudecido durante los tres primeros años del Gobierno de Enrique Peña Nieto, en los que ya suman al menos 65 mil homicidios dolosos, de acuerdo con un recuento del equipo de *Zeta*. Los datos oficiales hablan de sólo 54 mil 454 asesinatos intencionales.

En términos de inseguridad y violencia, para Enrique Peña Nieto la misión no está cumplida. En los tres primeros años de su gobierno, la promesa de disminuir la incidencia delictiva relacionada con homicidios dolosos en el país ha quedado frustrada.

Durante su campaña presidencial, Peña Nieto prometió que “en un año” se empezarían a ver resultados de su estrategia contra el crimen organizado, al grado que supuestamente disminuiría la cantidad de ejecuciones; hubo incluso quienes generosamente concedieron el beneficio de la duda al gobierno priista luego de seis mortíferos años que protagonizó Felipe Calderón Hinojosa, entre 2006 y 2012.

Pero se cumplió el primer año del peñato el 30 de noviembre de 2013, luego el segundo en 2014 y la realidad es que los datos duros presentados por *Zeta* al concluir la primera mitad de la administración de Enrique Peña Nieto, cumplida el 1 de diciembre de 2015, demuestran que su sexenio es más cruento que el de su antecesor.

Tal como se ha investigado en los últimos sexenios y recurriendo como metodología a la comparación de la información oficial del Gobierno Federal con registros hemerográficos, Servicios Médicos Forenses, Institutos Forenses en los Estados, el equipo de investigación de este Semanario llegó a la conclusión de que en los primeros tres años de gobierno de Enrique Peña Nieto, del 1 de diciembre de 2012 al 30 de noviembre de 2015, sucedieron en el país 65 mil 209 homicidios dolosos.

Comparando la información oficial del Sistema Nacional de Seguridad Pública, dependiente de la Secretaría de Gobernación, el primer trienio de Peña Nieto supera al de Felipe Calderón en homicidios dolosos:

Del 1 de diciembre de 2006 al 30 de noviembre de 2009, el Secretariado Ejecutivo reportó 20 mil 005 homicidios dolosos, mientras que del 1 de diciembre de 2012 al 30 de noviembre de 2015, el mismo sistema registró 54 mil 454 asesinatos intencionales. Una significativa diferencia de 34 mil 449 ejecutados más en el presente sexenio, hasta superar Peña la violencia que se vivía en la época de Calderón.

Incluso, comparando los últimos tres años de gobierno calderonista con el primer trienio peñista, los homicidios dolosos en la gestión de Peña Nieto no disminuyeron: 65 mil 118 ejecuciones del 1 de diciembre de 2009 al 30 de noviembre de 2012; mientras tanto, en los tres primeros años de gobierno de Peña Nieto, del 1 de diciembre de 2012 al 30 de noviembre de 2015, sucedieron 65 mil 209.

Canjeo de juguetes bélicos por recreativos en el DF. Foto: Cuartoscuro

Image not found or type unknown

**Canjeo de juguetes bélicos por recreativos en el DF. Foto: Cuartoscuro**

Fuente: <http://www.sinembargo.mx/27-01-2016/1608117>

Fotografía: uniradionoticias

**Fecha de creación**

2016/02/11